

清掃工場改築 1年先送り

ごみ減量、有料化含め検討も

特別区長会は16日の総会で、全ての清掃工場の改修・改築スケジュールを1年先送りすることを決めた。清掃工場の建設費が倍に膨らんでいることに加え、人口増が続く中、ごみ減量の必要性が高まっていることが背景にある。区長会は今後、効果的なごみ減量策を検討する考えで、家庭ごみの有料化も含めた検討に入るとしている。また、清掃工場を廃止し、新江東清掃工場を縮小する方針も決めた。

2面に関係記事



清掃工場の改修・改築計画は5年に一度、家庭ごみと事業系ごみ量を予測して、東京二十三区清掃一部事務組合（清掃一組）が「一般廃棄物処理基本計画」で定めており、この改定作業を1年延期することとした。全22工場の改修・改築計画は1年間停止する。

23区では1995年度～2008年度までに竣工した16清掃工場が次々に建て替える時期を迎えており、ごみ量に対し焼却能力が不足する予測。清掃工場の規模拡大が必要となっていることから、30年度に改築を予定していた板橋清掃工場を皮切りに、多摩川、葛飾、足立、品川の5工場の焼却炉を拡大する案が出ている。

ただ、区長会では4月以降、各区から「施設整

備には莫大な費用がかかる」「ごみ減量を進めるべきではないか」という意見が上がり、計画改定の1年延期を決定した。区長会はこの間、清掃主管部長会に下命し、ごみ量推計も出してお

り、より効果的なごみ減量策を検証する。来年4月には第三者を含めたごみ減量の検証組織を立ち上げる。

また、各区が独自にごみ減量施策に取り組んだ上での、区長会としての吉住会長は「街中のごみがあふれることは避けなければいけない」というのは共通認識だ。

本紙の取材に応じ、「これから縮小・廃止する清掃工場がある一方で、焼却能力の規模を拡大しなければいけない工場もある」とした上で、「各区は製品プラスチックの資源化を進めており、想定模の1800トンの焼却能力を有するなど、23区内でも特に焼却規模が大きく、各区間のアンバランスを見られる区も出てきた。

（区長会では）『旧來の推計でいいのか』という

紙の工場搬入の規制②廃棄物手数料の増額③家庭ごみ有料化などと共に減量施策として一齊導入できるかを検討すると

した。

他方で、地域間のアンバランスを是正する観点から、大田第一清掃工場を廃止し、新江東清掃工場の焼却炉を縮小する。

本紙の取材に応じ、「これから縮小・廃止する清掃工場がある一方で、焼却能力の規模を拡大しなければいけない工場もある」とした上で、「各区は製品プラスチックの資源化を進めており、想定模の1800トンの焼却能力を有するなど、23区内でも特に焼却規模が大きく、各区間のアンバランスを見られる区も出てきた。

（区長会では）『旧來の推計でいいのか』とい

う語った。

吉住会長は「各区の共

感を得ながら環境負荷を低減できるように努力するきっかけになれば」と語った。

吉住会長は「各区の共

30年度に改築を予定して
いた板橋清掃工場＝17日